Ankündigungen und Berichte

Summerschool: "Werkstatt an der Grenze 2019"

In der Woche vom 17. bis zum 21. Juni 2019 findet an der Radboud Universität in Nijmegen die zweite "Werkstatt an der Grenze" statt – eine Begegnung von 30 Studierenden der Fächer Geschichte, Kunstgeschichte, Politikwissenschaft, Internationale Beziehungen, deutsche Sprache in Nijmegen (HAN und Radboud Universität), Kleve (Hochschule Rhein-Waal) oder Essen (Universität Duisburg-Essen). Das Thema dieses Jahres ist "Grenze" – nicht als abstraktes Konzept, sondern als alltägliche Realität, die seit Jahrhunderten die Gemeinden und Bürger der Grenzregion von Gelderland und Nordrhein-Westfalen teilt und vereint

Im Zuge der Projektwoche werden die Studierenden spannende Gastvorträge zu regionalen Grenzthemen wie Euregio, Erinnerungspolitik oder den Antiatomprotesten um Kalkar hören. Anschließend werden sie eigene Forschungsprojekte zu einem Thema der (vor)modernen Geschichte oder Gegenwart der Grenze in binationalen Kleingruppen entwickeln und in diesem Zusammenhang die Anwendung akademischer Forschungstechniken (Archivrecherche, Oral History, Literatursuche) erlernen. Die Projektwoche wird von Museumsbesuchen, Filmvorführungen und einer Stadtführung durch Nijmegen eingerahmt. Die Summerschool endet mit der öffentlichen Präsentation der studentischen Forschungsprojekte. Die Ergebnisse der Beiträge werden in einem Sammelband publiziert.

Weitere Informationen zur "Werkstatt an der Grenze" sind auf folgender Website enthalten:

http://werkstattandergrenze.ruhosting.nl/

